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邑楽町教育委員会会議録

開会年月日時刻 令和7年4月25日(金)午前9時30分

閉会年月日時刻 令和7年4月25日(金)午前10時45分

開会の場所 邑楽町役場2階201会議室

その他

(1) 第3期邑楽町子ども･子育て支援事業計画について

(2) 令和6年度学校施設工事完了報告について

(3) 群馬県学校教育の指針及び東部教育事務所の運営方針について

(4) 児童･生徒数(令和7年4月7日現在)について

(5) 令和7年度園・学校計画訪問の日程について

(6) 令和7年度邑楽町社会計画について

(7) 長期欠席者等の状況について

(8) 令和7年5月行事予定について

(9) 次回教育委員会について

(10)その他

出席者

教 育 長 小林 淳一

委 員 岡田 真幸

委 員 谷津 洋子

委 員 中村 郷志

委 員 橋本 明香

説明員

学校教育課長 川島 隆史

生涯学習課長 藤田 和良

子ども支援課長 松﨑 澄子

教育委員会書記 森本 賢太郎

教育委員会書記 小宮 雅貴
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議事録

議長(小林) ただ今より、4月定例教育委員会を開会いたします。

なお、本日は会議要項5の(1)第3期邑楽町子ども・子育て支援事業計画に

ついての説明員として、松﨑子ども支援課長が出席しておりますので、

ご了承ください。

まずはじめに、前回の議事録について、岡田委員、谷津委員にご署名をお

願いしたいと思います。

次に、今回の議事録署名人を決定いたします。中村委員、橋本委員にお願

いしたいと思います。よろしくお願いします。

続きまして、教育長事務報告をいたします。

3月 27 日(木)は、午前中に高島小、午後に長柄小に赴き、校長の事務引

き継ぎに立ち会いました。3月 28 日(金)の午前中も、中野東小の校長事

務引き継ぎに立ち会いました。3月 31 日(月)は午前中、県の行政や県立

学校に異動する教員 3名(形式退職者)に退職辞令を交付しました。午後

は町内の教職員の退職辞令交付式がありました。6名の方に辞令を交付

するとともに本町の教育への功績をねぎらい、お礼を申し上げました。

夕方は、町職員の退職辞令交付式に出席しました。4月 1日(火)朝、町職

員辞令交付式と教育委員会事務局の辞令交付式、課長会議が続けてあり

ました。午後は町内小中学校の教職員辞令交付式でした。事務職員の昇

任の辞令も含めて 27名に辞令を手交しました。4月 4日(金）、県教委の

小山田スーパーバイザーが来庁し、昨年度の SC 活用の成果と課題につい

て情報交換をしました。4月 7日(月)は小中学校の入学式でした。午前中

は邑楽中、午後は長柄小の入学式に参加しました。4月 9日(水）、今年度

1 回目の管内小中学校長会議を開催しました。校長から各校の今年度の

経営の重点等を説明してもらったほか、教育委員会からは本年度の教育

行政方針等の説明や諸連絡を行いました。4 月 10 日(木)は邑楽中と高

島・中野・中野東小を担当する石田スクールカウンセラーに辞令を交付

しました。4月 11 日(金)は邑楽南中と長柄小を担当する桂スクールカウ

ンセラーに辞令を交付しました。この日の午後は教育研究所の辞令交付

式でした。運営委員と研究員に辞令を交付しました。夜は役場の大会議

室で町体育協会の定期総会がありました。4月 12 日(土)の夜は子ども会

育成会連絡協議会の定期総会でした。4月 14 日(月)は課長会議がありま

した。午後は太田合同庁舎で管内教育長会議・東部地区人事会議があり

ました。本年度の県教委の取組の重点や昨年度の教職員人事の成果・課
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議長(小林)

議長(小林)

子ども支援

課長(松﨑)

題等について、説明を受けたり協議したりしました。その後、今年度 1回

目の邑楽郡教育長会議に参加しました。4月 15日(火)の午後は邑楽中学

校を担当する県の佐藤スクールソーシャルワーカーと面談を行いまし

た。4月 16日（水）の夜はスポーツ推進委員連絡協議会の定期総会があ

りました。4月 18 日（金）は町議会の全員協議会でした。4月 19 日(土)

は邑の森ホールにて邑楽町文化協会の総会と特別記念公演がありまし

た。4月 21 日(月)は庁議がありました。4月 24日(木)の午前中は、｢2025

おうら祭り｣の役員会議がありました。また、この日の夜は長柄公民館に

てスポーツ少年団の定期総会が行われる予定でしたが、紙面開催となり

ました。そして、4月 25 日(金)は、この教育委員会議となっております。

以上です。

ご質問ありますか。

ないようですので、議事に入りたいと思います。

まずお諮りします。5その他の(7)長期欠席者等の状況については個人情

報案件のため、地方教育行政の組織及び運営に関する法律第14条第7項及

び第8項の規定により、非公開といたしたいと思いますが、異議ございま

せんでしょうか。

〔異議なし〕

異議なしと認めます。それでは、これらにつきましては非公開とし、公開

案件審議終了後に協議します。

それでは5その他(1)第3期邑楽町子ども・子育て支援事業計画について、

松﨑子ども支援課長から説明をお願いします。

おはようございます。子ども支援課の松﨑と申します。

第3期子ども・子育て支援事業計画についてお知らせをさせていただきま

す。机上には、概要版を配布させていただきました。鑑文の記以下に沿っ

てお話しいたします。第3期計画の趣旨は、邑楽町の子どもたちが幸せに

成長し、暮らしていくための子ども・子育て支援の環境を整備し、より効

果的な施策を展開するために、施策を体系的にとりまとめ、さらなる子

育て環境の充実を図るものでございます。期間は、令和7年度から令和11

年度までの5年間です。基本理念は、｢子どもが育つ 親が育つ 地域が

育つ 邑楽町｣でございまして、行政だけでなく、住民・地域・事業所な

ど地域のすべての方々の連携・協働により、安心して子育てできるまち
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議長(小林)

岡田委員

子ども支援

課長(松﨑)

岡田委員

中村委員

岡田委員

谷津委員

中村委員

議長(小林)

学校教育課

長(川島)

づくりを進めてまいります。地域ぐるみでの子育てという点におきまし

て、教育部局と町部局の連携が不可欠でございます。何卒、みなさまのお

力添えをいただきたく、よろしくお願いいたします。なお、町ホームペー

ジの掲載先は、記載のとおりです。子ども支援課からは、以上でございま

す。

説明終わりましたが、ご質問ありますでしょうか。

児童人口の推移を見ると、減り方が鈍くなってきたんですか。

0歳は予測がつかない部分がありますが、推計の結果現状維持ぐらいと見

込んでいます。

令和11年には、15歳17歳は明らかに100人減っているんですね。邑楽町は

一人っ子の割合が意外と少ないんですよね。

全国的にはやっぱり一人っ子がやっとですよ。1.5とか。

住宅の何かの統計で見たら、住宅の広さに関係するんですって。だから

2DKとか1DKとか小さい家だと子ども1人が限度みたいです。

生活するのにやっとだから、1人増えると、何千万かかるんですよね。だ

からつくらないという感じなんですよね。

社会の在り方がそういう考え方になっちゃってますからね。

それではこの件に関しましては、このとおりご承知いただければと思い

ます。なお、松﨑子ども支援課長はここで退席となります。ありがとうご

ざいました。

続きまして、(2)令和6年度学校施設工事完了報告について、学校教育課

長より説明をお願いします。

学校教育課の川島です。(2)令和6年度学校施設工事完了報告については、

契約金額1,000万円を超える工事が4件ございました。一つ目は、中野小

学校のトイレ改修工事。二つ目は、高島小学校の外壁塗装補修等工事。三

つ目は、長柄小学校の外壁塗装補修等工事。四つ目は、邑楽中学校のフェ
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松井主任

ンス設置工事になります。それぞれの工事の詳細につきましては、この

あと庶務係の松井主任から電子黒板にて説明しますので、お聞き取り願

います。

お世話になっております。学校教育課庶務係の松井です。

私からは、昨年度完了した契約金額 1,000 万円を超える 4件の学校施設

の工事完了報告をいたします。まず、中野小学校のトイレ改修工事です。

工事概要といたしましては、中野小学校 A棟(南校舎低学年棟)と D棟(北

校舎東棟の東西トイレ)の1階から3階にある和便器を洋便器に更新した

ほか、トイレブースの更新、照明の LED 化、自動水栓化、手摺りの設置

を行いました。施工者は、千代田町の関口建設という会社です。契約金額

は、21,296,000 円（税込）となります。工事完了日は昨年度の令和 6年

9月 27 日で工事前後ではこのようになっています。（写真の説明）D棟西

トイレにつきましては、東トイレの構造とほぼ同じため割愛させていた

だきます。

続きまして、高島・長柄小学校外壁塗装補修等工事です。まず高島小学校

の工事概要は、東校舎の外壁一部のクラック、モルタル浮き、再塗装、ト

イレ屋上の防水補修、西校舎外壁タイルの補修・補強となっております。

施工者は邑楽町の徳川組です。契約金額は 24,937,000 円（税込）です。

工事完了日は昨年度の令和 6年 10 月 28 日です。工事前後はこのように

なっています。（写真の説明）

続いて、長柄小学校の工事概要になります。長柄小学校西校舎の外壁一

部のクラック、モルタル浮き、再塗装。西校舎トイレ・児童用昇降口の屋

上の防水補修となっております。施工者は、高島小学校と同じく邑楽町

の徳川組です。契約金額は 26,939,000 円（税込）です。工事完了日は高

島小学校と同じく令和 6年 10 月 28 日です。工事前後はこのようになっ

ています。（写真の説明）

最後に邑楽中学校のフェンス設置工事です。工事概要は、邑楽中学校の

外周西から南の一部にかけて設置してあったブロック塀を取り壊し、新

たにメッシュフェンス 182.1ｍを設置しました。施工業者は、邑楽町にあ

る船橋組です。工事完了日は今年の令和 7年 3月 17 日です。契約金額は

10,153,000 円（税込）です。工事前後ではこのようになっています。以

前に設置してあったブロック塀と比べると 30cm ほど高くなっており、フ

ェンスはウェーブメッシュフェンスを採用したことで、外部からの侵入

もしにくい構造となっていて、防犯対策も以前のブロック塀と比べると

向上しています。（写真の説明）
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議長(小林)

岡田委員

松井主任

岡田委員

松井主任

谷津委員

松井主任

岡田委員

松井主任

岡田委員

松井主任

議長(小林)

以上で令和6年度に行いました、工事の完了報告とさせていただきます。

説明が終わりましたが、ご質問はありますか。

邑楽中のフェンス工事は内側がテニスコートですよね。そうすると球が

外へ出にくくなったんですか。

ここの部分だと、内部に別でフェンスが設置してありますので、そっち

でブロックされています。

そういう対策じゃなくて、外部の侵入対策みたいなものですか。

そうです。

かえってフェンスにした方が皆さんの目が行き届くから安全ですよね。

そうですね。もとのブロック塀だと夜になると視認性が悪いところもあ

ったのですが、フェンスにしたことによって、夜とかだと向こうから来

る車のライトとかが見えて視認性が上がったと思っています。

今ブロック塀だと、泥棒が中に隠れられちゃうんですよね。

元々設置してあったブロック塀がボロボロだったので、地震とかあった

際に倒壊の危険性がありましたので、それも踏まえて、フェンスを設置

させていただいたという形になります。

トイレの工事は中野小で4小学校2中学校は全部大体完了ですか。

あとは今年度中野東小学校の北校舎の特別教室等のトイレ改修工事と邑

楽南中学校の北校舎の設計を行います。

よろしいでしょうか。それではこの件に関しましては、このとおりご承

知いただければと思います。次に(3)群馬県学校教育の指針及び東部教育

事務所の運営方針について、私からご説明いたします。

昨年度のお話ししましたが、令和6年3月に2024年4月から29年3月までの5

年間を計画期間とする「群馬県教育ビジョン」(第4期群馬県教育振興基
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本計画)が策定されました。ここでは「『自分で考えて、自分で決めて、自

分で動き出す』自立した学習者」の育成を目指しています。令和7年度の

学校教育の指針は、この「群馬県教育ビジョン｣に基づいて県教育委員会

が示した今年度の学校・園教育の重点項目です。県内の幼稚園･子ども園

と小中学校は、この指針に基づいて教育計画づくりや教育実践を行って

いきます。

次に、東部教育事務所運営方針について簡単に説明いたします。群馬県

教育ビジョンの実現を図るため、｢和と実践、9市町とともに未来を担う

人づくり｣をキーフレーズに､｢東部の 9 市町は一つ｣という連携を基盤と

し、学校･家庭･地域が協力して未来を担う人づくりに積極的に取り組む

こととしています。4つの柱、｢学校事務」、｢人事事務」、｢生涯学習･社会

教育を通した人づくり･つながりづくり･地域づくり｣という 4 つの柱を

掲げ力強く推進していくという内容となっています。以上です。

説明終わりましたが、ご質問はありますか。

特にないようですので、この件に関しましては、このとおりご承知いた

だければと思います。次に(4)児童・生徒数について、私からご説明いた

します。

令和7年4月7日現在の町内小学校の児童数は合計1,076名（前年より-15

名）、中学校の生徒数は560名（-44名）となっています。表の欄外の一番

下をご覧下さい。｢令和7年度より｣という部分です。｢標準｣とあるのは、

国の学級編制基準のことを言います。今年度、国の学級編制基準は小1～

小6は35人で1学級です。その下に｢少人数｣とあります。群馬県は独自に

小1～小2は30人で1学級がつくれるように、中学校では35人で1学級が編

制できるようにしています。そのため、そこには｢小1～2は30人学級、小

3～中3は35人学級｣と記載されているわけです。表中の中野東小をご覧く

ださい。中野東小の1,2年生は33人、31人と｢標準｣で言えばそれぞれ1学

級なのですが、群馬県ではそれぞれ2学級ずつにしています。特別支援学

級は、小中全校に知的学級と自閉症･情緒学級があります。特別支援学級

は障害種の同じ児童生徒が9名になると学級が一つ増えます。中野東小で

は、今年度、自閉症情緒の対象児童数が11名となりましたので、自閉症情

緒学級が1学級増えて2学級となっています。また、邑楽南中の1年生は、

小学6年の12月時点で51名いましたが、9名が邑楽中へ、私立中学へ3名、

公立の中高一貫校へ2名、県立特別支援学校へ1名進学したために、入学

者が36名になってしまいました。その後1名が転入して、現在37名なんで
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谷津委員

岡田委員

議長(小林)

岡田委員

議長(小林)

学校教育課

長(川島)

議長(小林)

すけど、もし1名減って35名になると、邑楽南中は単学級になるところで

した。一学級になると教員が二人減るため、すごく気を揉みました。児

童・生徒数については以上です。

ご質問ありますでしょうか。

ギリギリのところというのは一番気を揉みますよね。

南中はいつもそうですよね。

南中がもともとは51名あったので、51名から単学級というのは普通はあ

まりないんですよね。私が気を揉んだのはどちらかというと、中野東小

学校の2年生で、31名だから2学級ですけど、30名だったら1学級なんです

よ。4月7日にもし児童が来ない場合、1学級になってしまうので、教員も

地公臨の方を配置しました。

これは苦労しますね。今年の長柄小の6年生67名だからそんなに心配ない

ですが、5年生、4年生は児童数が少ないですから。綱渡りですね。

他にございますか。それではこの件に関しましては、このとおりご承知

いただければと思います。次の(5)令和7年度 園・学校計画訪問の日程

について、川島学校教育課長より説明をお願いします。

会議要項の3ページをご覧ください。

資料は、令和7年度学校計画訪問予定表になります。中野幼稚園、長柄幼

稚園及びおうらこども園の参観は、年度に1回の後期での訪問になりま

す。前期計画訪問は、中野東小学校の5月21日(水)から高島小学校の6月

25日(水)まで、日程表のとおり実施されます。参考に、右側には後期の予

定日を記載してございます。詳細な日程は、訪問日の10日前までに各園・

学校から事務局に提出されますので、変更がありましたら、随時お知ら

せいたします。委員の皆さまには、都合のつく範囲で授業の様子をご覧

いただければと思います。よろしくお願いいたします。以上です。

ご質問ありますでしょうか。

特にないようですので、この件に関しましては、このとおりご承知いた

だければと思います。次に(6)令和７年度邑楽町社会教育計画について、
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生涯学習課

長(藤田)

議長(小林)

学校教育課

長(川島)

生涯学習課

長(藤田)

藤田生涯学習課長より説明をお願いします。

令和7年度 邑楽町社会教育計画をご覧ください。7ページまでは町の教

育行政方針のうち、生涯学習課関係の抜粋となっております。8ページは

本年度の職員体制です。本年度はすべての係･施設で異動がありました。

生涯学習課の職員総数は46人。昨年が43人。うち正規職員及び再任用職

員が19人、会計年度任用職員が27人です。9ページは予算の推移と本年度

予算の内訳です。主な事業として、町誌編さん事業、鶉古城まつり事業、

スポーツ･レクリエーション広場の西側の防球ネット改修工事を予定し

ております。10ページから12ページは、本年度の生涯学習課事務局の職

務分担です。13ページから15ページは生涯学習係の事業計画です。概ね

前年度と同様の事業計画となっております。16ページは文化財係の事業

計画です。17ページ以降につきましては中央･長柄･高島の3つの公民館、

町立図書館、町民体育館の職務分担や事業計画について掲載されていま

す。以上です。

ご質問ありますでしょうか。

特にないようですので、この件に関しましては、このとおりご承知いた

だければと思います。次に(8)令和7年5月行事予定について、川島学校教

育課長、藤田生涯学習課長より説明をお願いします。

会議要項の6ページをご覧ください。学校教育課、小中学校の5月の予定

です。5月は、学校の先生や指導主事の新任者向け研修がそれぞれ予定さ

れています。管内校長会、園長会議など定例の会議に加えまして、前期計

画訪問が始まります。14日(水)幼保こ小連携推進会議では、子どもたち

のためになる連携を目指し会議の在り方や内容を見直しながら実施する

予定です。15日(木)県市町村学校教育主管課長会議は、学校教育主管課

長を対象とする会議です。また今年度は、2年に1度の議会の人事構成の

改選を行うため、5月22日(木)に臨時議会を予定しております。その他に

ついては、記載のとおりです。以上です。

続きまして、生涯学習課の予定でございます。ページは7ページ、8ページ

になります。まず、左側の生涯学習係･文化財係からでございます。まず、

5月5日(月)鶉古城まつりです。こちらの鶉古城打康嗣展が、4月26日(土)

から5月11日(日)まで、図書館で展示をしております。ただいま、準備作
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議長(小林)

学校教育課

長(川島)

業中でございます。ただし、5月5日(月)当日については、図書館が休館日

ということでございますので、それについてはご覧になれないんですけ

れども、お時間がありましたらよろしくお願いいたします。それから、中

央公民館では、5月24日(土)、25日(日)に中央公民館まつりが予定されて

おります。長柄公民館では5月9日(金)にトレッキング教室で大平山に行

きます。こちらが大人気の教室となっております。また、高島公民館は5

月10日(土)にバトントワリング体験教室で、こちらはサークル支援事業

でございます。図書館では鶉古城打のギャラリーで展示コーナーを使用

しております。体育館では、5月10日(土)から、ちびっこサッカー教室が

スタートいたします。生涯学習課は以上です。

ご質問ありますでしょうか。

特にないようですので、この件に関しましては、このとおりご承知いた

だければと思います。次の(9)次回教育委員会の日程について、事前に調

整させていただいた結果、5月28日(水)の午前9時30分から開催予定とさ

せていただきました。こちらの日程でご異議ございませんでしょうか。

〔異議なし〕

では次回の会議は、5月28日(水)の午前9時30分から行うことに決定いた

します。続いて、(10)その他について、皆様から何かございますか。

事務局は何かありますか。

私のほうから2点ほどございます。1点目が、明和町教育委員会から、令和

7年4月1日付けで教育委員の異動通知がございました。野木村崇（のぎむ

ら たかし）教育長職務代理者は、令和7年3月31日任期満了、令和7年4月

1日付けで再任になります。

2点目がお手元に1枚紙で両面刷りのものがあるかと思いますが、こちら

が、独立行政法人教職員支援機構、通称NITS(ニッツ)が行っている表彰

事業になりますが、今回が第8回目になるNITS大賞ということで、学校を

とりまく課題の解決に向けて学校が実践した取り組みを広く募集するこ

とで、教育の現場に優れた取り組みを普及していく事業を行っています。

今回、高島小学校がこの募集にエントリーをして、1次の書類審査を通過

し、2次のプレゼンテーション審査を経て、最終的に入選に選ばれました
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生涯学習課

長(藤田)

議長(小林)

ので、その報告になります。全国の学校現場などから93点の応募があっ

たということで、最終的な受賞校は一覧のとおりとなっております。2次

審査のプレゼンテーション動画も10分程度ですがインターネットに掲載

されております。取り組みの過程や成果がわかる動画となっております

ので、ぜひお時間ある時にご覧いただければと思います。以上です。

5月5日の鶉古城まつりについてご案内いたします。例年5月5日は邑楽町

茶華道会によります「藤棚呈茶会」が多々良沼公園で行われております

が、昨年度に引き続き、「藤棚呈茶会」に町が便乗して鶉古城まつりを行

います。生涯学習課としては、文化財保護調査委員の大塚孝士さんによ

る「鶉古城」についての現地説明会と町立図書館では「刀剣・鶉古城打」

を展示します。皆さんお誘い合わせのうえご来場いただきたいと思いま

す。以上です。

ご質問はありますか。

なければ、非公開案件に移りたいと思います。

それでは、その他の(7)長期欠席者等の状況について、を議題とします。

〔以下非公開〕

他にご質問がなければ、閉会にしたいと思います。

それでは、以上で4月の教育委員会会議を閉会します。ありがとうござい

ました。


